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近日，望江县纺织服装产业集群
(基地)被安徽省人民政府批准为安
徽省县域特色产业集群(基地)，并正
式授牌。（《安庆晚报》12月16日）

加上2019年12月，我市怀宁、潜
山、太湖、岳西、桐城等地5家产业集
群被批准为安徽省县域特色产业集
群(基地)，我市已有6家县域特色产
业集群，占全省现有 48 家的 12.5%。
这折射出我市县域经济发展的质量
效益已处在全省靠前的位置。纵观
我市这些县域特色产业集群，他们规
模体量大，集聚度与专业化程度高，

延伸配套性好，已成为支撑带动力强
的县域产业转型升级的主引擎。如
望江的纺织服装产业已是全县工业
经济体系的重要支撑，潜山的制刷特
色产业群，其工业用刷已占到全国市
场 80% 以 上 ，环 卫 刷 占 全 国 市 场
90%，年总产值已达70多亿元。

可以说，产业集群式发展是县域
企业转型升级，做大做强的有效途
径。在我市县域，大多数企业是以集
体合作或个体经营为主，相互借鉴模
仿能力强，让大量的同一或相关产业
集中在同一基地，由此形成一种既有
竞争又有合作的产业机制。望江的
纺织服装产业、潜山的制刷业等都是
如此。将这些分散的企业通过产业
集群进行整合，让“小舢板”变成“联

合舰队”来对接市场，这就形成比简
单叠加起来更具有优势的集群竞争
力。同时，特色产业集群式发展，还
可以加深集群内生产的分工与协作，
形成整个集群的成本优势，带来规模
经济效益。

现实已告诉我们，县域特色产业
集群需要突出县域特色，要从产业基
础和环境资源条件出发，以特色主导
产品做支撑。但这只是第一步，只有
将县域特色的产业集群打造成区域
品牌，在市场上有了质量和信誉感召
力，县域产业集群才具有强大的凝聚
力和号召力，也就具有了相当的市场
价值和影响力。因此，将县域特色产
业集群打造区域品牌，已成为引领经
济高质量发展的主导因素。

其实，打造具有县域特色的产业
集群并形成区域品牌，其实质上是产
品质量提升、服务改善、技术创新、进
一步把县域特色产业集群做强做大
的过程，也是有形资产和无形资产增
值的过程。需要提及的还有，要避免
产业集群之间同质化无序竞争，要建
立健全县域特色的产业集群的激励
保护机制，用政策、金融杠杠等手段
和市场的办法，为打造区域品牌创造
良好的条件。同时，还要建立健全监
管机制，完善产业集群的质量体系、
诚信体系，避免出现“劣币驱逐良
币”，维护产业集群区域品牌信誉不
受损害，以区域品牌的货真价实，让
县域特色的产业集群推动县域经济
高质量发展。

以品牌推动县域经济发展
潘天庆

不可否认，随着网约车的
诞生，不少客户被分流到网约
车平台；共享单车也在一定程
度上摊薄了出租车行业市场，
再加上人力、燃油、燃气、社
会及商业保险等成本增加，出
租车司机收入下降已是不争的
事实，一定程度上抑制着出租
车市场活力。汇集民意，集聚
民智，拿出出租汽车运价调整
的三套方案进行听证，这意味着

“打的”起步价或告别“6 元时
代”。出租汽车运价调整，一方
面充分考虑到社会与公众的承受
能力，“微调”运价，公众易于
接受；另一方面运价“微调”
后，有利于提高驾驶员职业吸引
力，保持从业人员稳定，有效激
活出租车市场活力，满足人民群
众出行的需求。

然而，激活出租车市场活
力，使用调价手段毕竟是有限
的。现在的出租车调价，实则是
公众在给出租车司机让利。调价
行为不可能成常态，也不可能调
价过高，否则，公众承受能力有
限暂且不论，会进一步将客源推
给网约车等平台，造成出租车市
场疲软，那是大家都不愿意看到
的。适当调价的同时，如何从体

制机制的改革创新入手，来激发
出租车市场活力，才是出租车市
场长久健康的发展之路。为此，
必须打破出租车行业高度垄断化
的经营管理体制，引入完全市场
化的竞争机制，出租车企业靠挖
潜增效、强化内部管理来实现

“微利运营”，从而去降低出租车
司机的“份子”钱。此外，也可
通过竞争性谈判、统一招标等方
式，将社会及商业保险、燃油、
燃气、出租车检测与维修、燃气
钢瓶检测等费用降下来，减少出
租车运营成本，增加出租车司机
收入，如此才能让出租车市场活
力四射。

总之，“调价”与“降份”并
举，“开源”与“节流”并重，多
措并举，多管齐下，才能有效改
变出租车市场生态，激发出租车
市场活力，促进我市出租车行业
行稳致远。

多措并举激发出租车市场活力
艾才国

12月11日，市发改委组织召开安庆市区巡游出租汽车

运价调整听证会。消费者、经营者、人大代表、政协委员、

社会组织、政府部门等各界20名听证代表参加了听证会，围

绕巡游出租汽车运价调整方案发表意见和建议。（《安庆晚

报》12月14日）

对于出租车运价上调，相关
方面组织听证，这某种程度上说
明出租车行业整体上对运价上调
有需求。而环顾现实，市场经
济下，没有一成不变的价格，
随行就市当是市场经济运行的
一大法则。以现实观照，与出租
车相关的各种费用，如油汽价格
不断地波动，再加上社会上各种
生活开支的不断上涨，出租车行
业适当地上调运价也在情理之
中，符合现实的需求。此种语境
下，上调出租车运价定能得到大
众的理解。

但不得不说的是，出租车
运价上调作为消费者我们能理
解 ， 同 时 我 们 也 有 自 己 的 诉
求，那就是价格涨了，相应的
服 务 也 得 跟 上 ， 也 得 有 个 提
升，最起码对得起民众的支持
与理解。

回顾过往，实事求是地说，
出租车行业虽经过多次整顿与严

加管理，但问题也不少，比如拒
载、乱加价收费、绕行以及乱拼
车等。这些行业痼疾一直或明或
暗地存在着，这些现象的存在既
扰乱了出租车市场的正常经营，
也破坏了行业整体形象，同时也
给城市的文明抹了黑，更让消费
者惹来一肚子气，使流动的风景
有些失色。

运价上调，最直接受益的是
出租车行业从业者。实质上上调
运价，既有市场机制的作用，更
有大众体谅与理解的因素在里
面。唯有大众的理解，才是运价
上调最终落地的根本。由此，我
们希望出租车从业者能正确对待
价格的上调，在上调运价获利
中，也要尽自己的努力，以真诚
之心为大众出行提供更好的服
务，从根本上远离那些不文明甚
至有违情理与法的行为，在规范
经营中让城市流动的那道风景更
靓丽。

运价上调服务也得同步提升
未一平
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